

**Nuevos desafíos para el trabajador social: Movimientos de indignados, antidesahucios e iniciativas de solidaridad**

Tomás Alberich Nistal, Teresa Amezcua Aguilar

Con arreglo a lo planteado en la fundamentación y objetivos del Grupo de Trabajo A2M4, en esta Comunicación se trata de exponer algunas de las características de los movimientos sociales más recientes y cómo, desde estos movimientos, se están abordando acciones sociales y proyectos típicos del Trabajo Social. Los nuevos movimientos y colectivos sociales actúan sobre necesidades básicas de las personas y las familias que, hasta hace unos años, eran abordadas principalmente desde los Servicios Sociales y otras áreas del Estado de Bienestar, como por ejemplo la vivienda, la pobreza energética, la alimentación y otras necesidades de supervivencia. Anteriormente, las asociaciones de acción social (y ONG) solo realizaban una acción complementaria a las llevadas a cabo por las Administraciones Públicas.

Desde el 2011, el movimiento de indignados 15M, junto a la PAH y las mareas ciudadanas, llamaron la atención de los investigadores sociales y, en los últimos años, el estudio de estos movimientos también está siendo realizado desde los estudiantes y profesionales del Trabajo Social. Así, nuevos Trabajos de Fin de Grado se centran en estas problemáticas y también otros estudios de posgrado (TFM, Tesis Doctorales, etc.).

Dentro de los objetivos de la Comunicación está, por tanto, valorar la necesaria relación del Trabajo Social con los nuevos movimientos y aportar algunas conclusiones y recomendaciones para su investigación desde las facultades y profesionales del TS.

La Comunicación se basa en el análisis de fuentes secundarias y en la técnica de observación participante del autor dentro de estos movimientos, además de la experiencia en dirección de TFG realizados sobre las mismas problemáticas.